
 

  
 

 

JEUNESSES SPORTIVES DE COULAINES 

COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE

 

 

Serge AVRIL, président de la section "roller sports",  ouvre la séance

personnalités qui ont répondu à son invitation

- Monsieur ROUILLON, Mair

- Maxime COSNARD, président 

Coulaines,  

- Dominique BRUNET, représentant des Jeunesses Sportives de

- d’anciens dirigeants : Guy POUPEE, Yannick CONSTANT

 

 Il transmet les excuses des personnalités invitées qui n’ont pu être présentes :

- Sandrine PLU, Adjointe au maire, en charge du sport pour tous,

- Jean-Luc RAVENEL, président

directrice, de la caisse du Crédit Mutuel de Coulaines.

 

 

Avec 19 licenciés présents ou représentés

générale, le quorum de 10% est atteint et l’assemblée générale peut valablement délibérer 

sujets inscrits à l’ordre du jour. 

 

I. Approbation du procès

II. Rapport moral du président

III. Rapport financier de la trésorière

IV. Rapports des entraîneur

V. Questions diverses

 

 

I. ASSEMBLEE GENERALE DU 30 SEPTEMBR

 

Le procès-verbal de l’assemblée générale du 

II. RAPPORT MORAL DU PRESIDENT

 

Le président commence par remercier 

Maire de Coulaines, les adhérents

comité directeur qui œuvrent pour que la section poursuive sereinement

Il remercie également tous les 

sont : Vous financer (Aldric GUAYS), AUBIER PAYSAGE (Olivier 

DEBRAISE (Laurent DEBRAISE). Il évoque le départ de Clarisse Debraise du comité directeur et la 

remercie de l’aide précieuse qu’elle a apportée.

 

Le président évoque ensuite la démission du Président du comité départemental, le fait que la 

place reste vacante et que des solutions sont en cours d'élaboration pour tenter de régler ce vide, car 

le poste d'Alexandra DUCHEMIN sera remis en cause. De plus, la visibilité de notre

présente auprès des différents élus et des instances sportives du département.

 

JEUNESSES SPORTIVES DE COULAINES - SECTION ROLLER SPORTS

 

COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE DU 6 OCTOBRE 2017

Serge AVRIL, président de la section "roller sports",  ouvre la séance

personnalités qui ont répondu à son invitation : 

Maire de Coulaines, 

Maxime COSNARD, président d’honneur du club omnisports des Jeunesses Sportives de 

Dominique BRUNET, représentant des Jeunesses Sportives de Coulaines, 

Guy POUPEE, Yannick CONSTANT, Josette EDON. 

Il transmet les excuses des personnalités invitées qui n’ont pu être présentes : 

Adjointe au maire, en charge du sport pour tous, 

, président du conseil d’administration et Patricia BADIER, 

de la caisse du Crédit Mutuel de Coulaines. 

licenciés présents ou représentés sur 83 licences valides au jour de l’assemblée 

le quorum de 10% est atteint et l’assemblée générale peut valablement délibérer 

 

Approbation du procès-verbal de l’assemblée générale 2016  

Rapport moral du président 

port financier de la trésorière 

des entraîneurs et encadrants 

Questions diverses 

ASSEMBLEE GENERALE DU 30 SEPTEMBRE 2016  

verbal de l’assemblée générale du 30 septembre 2016 est adopté à l’unanimité.

 

 

RAPPORT MORAL DU PRESIDENT 

Le président commence par remercier toutes les personnes présentes, Monsieur ROUILLON

e de Coulaines, les adhérents, les ancien(ne)s présidents et présidentes

pour que la section poursuive sereinement son acti

 sponsors et plus particulièrement les trois sponsors

GUAYS), AUBIER PAYSAGE (Olivier AUBIER et Charles BARON) et la sellerie 

Il évoque le départ de Clarisse Debraise du comité directeur et la 

remercie de l’aide précieuse qu’elle a apportée. 

ite la démission du Président du comité départemental, le fait que la 

place reste vacante et que des solutions sont en cours d'élaboration pour tenter de régler ce vide, car 

le poste d'Alexandra DUCHEMIN sera remis en cause. De plus, la visibilité de notre

présente auprès des différents élus et des instances sportives du département. 
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Le président aborde enfin l'augmentation des cotisations. La section roller est autonome et 

doit régler le salaire de son entraineur et les charges inhérentes à cette fonction. De plus, il y a eu 

une augmentation au niveau des différents échelons (fédération, etc...). Egalement, les frais des 

manifestions et participation aux courses sont plus élevés (Frais d'hôtel, transport, etc...). 

 

 

1. Les effectifs 

Nous étions, pour la saison 2015/2016, 108 licenciés et 35 adultes loisirs. 

Pour la saison 2016/2017, 129 licenciés dont 25 loisirs adultes, soit pour le total 16% d'augmentation 

et une perte au niveau des loisirs adultes. 

 

La saison 2016-2017 s'est poursuivie comme les années précédentes, notamment pendant les 

vacances où l'activité ne s'est jamais arrêtée. Des stages ont été organisés à chaque vacance scolaire 

permettant à des enfants de pratiquer notre discipline. 

Par contre, le nombre de participants loisirs adultes aux randonnées s'est réduit. Cette situation est 

le résultat de plusieurs départs. 

 

Comme pour les dernières saisons le nombre des encadrants s'est avéré insuffisant. 

 

La section 'Freestyle' a maintenant ses pratiquants fidèles le dimanche matin, rejoints par 

quelques loisirs adultes soucieux de retrouver de la technique. La qualité des cours dispensés (Merci 

à Mathieu et Lucie) reste élevée. 

 

 

2. Les encadrants 

-  Notre éducateur sportif : Laure GUILLARD qui est entraineur départemental et régional a, après 

son B.E.F. 1 (Brevet d'Educateur Fédéral de niveau 1), obtenu en 2016 sa licence S.T.A.P.S. (Sciences 

et Techniques des Activités Physiques et Sportives). 

Un merci à Mathieu responsable du groupe Freestyle le dimanche matin. 

 

- Formation : Un stage staffeur organisé par le comité départemental a été suivi le dimanche 13 

novembre par deux licenciés : Gregory DELSARTE et Boris LELAGE. 

Nous avons un aide juge en la personne d'Aldric GUAYS et un juge Jacques GOULETTE. 

 

- Informations : Les encadrants pour les sorties ne sont plus maintenant qu'au nombre de trois : 

Geneviève MOULIN, Patrick PENAULT et Serge AVRIL. Le nombre est insuffisant et vous comprendrez 

que la disponibilité de ces personnes a ses limites. 

 

Nota : Le contrat de Gisela n'a pas été reconduit. Les heures ont été reportées à Laure. 

 

- Perspectives : Permettre à d'autres pratiquants de suivre le stage staffeur et peut-être pouvoir 

suivre un stage d'encadrant (BIF, BEF). 

 

 

3. Les manifestations 

Participation « Portes ouvertes » le 3 septembre 2016 à Coulaines et à la Fête du sport le 3 

septembre 2017. Simple participation au téléthon de 4 loisirs adultes 5 km entre Coulaines et St 

Pavace. 
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Vente de calendriers : un calendrier a été réalisé et vendu 5 euros. 

Vente de brioches : Des brioches ont également été commandées et vendues. Ces opérations nous 

ont permis de récupérer un budget (détaillé dans le rapport financier) et aidé à régler les frais 

inhérents à la vie de la section. 

 

Soirée disco : organisée le samedi 11 mars 2017, près de 100 participants. 

La galette des rois a été organisée le vendredi 13 janvier 2017. 

La section a participé au Bric à Brac de Coulaines le dimanche 9 avril 2017. L'opération devrait être 

renouvelée en 2018. 

Un repas cohésion des adhérents et anciens adhérents s'est tenu le 4 novembre 2016 au 

bar/brasserie de la paix à Coulaines, 23 convives. 

Une séance roller en famille, avec goûter, s’est déroulée le samedi 10 décembre 2016. 

Le Grand National a eu lieu les 24 et 25 juin 2017. 

 

-  Perspectives : Renouveler l'opération calendriers et brioches (au mois de mars), chocolat pour la 

fin d'année, une soirée dance et un samedi matin avec les parents. Nous envisageons également un 

loto. Le club s'est positionné à nouveau pour organiser le Grand National les 23 et 24 juin 2018. Nous 

nous positionnerons pour le championnat de France 2019/2020. 

 

Mentionnons que nous avons accueilli des stages nationaux (qualification pour les Europes), stage 

DTN les 1er et 2 avril 2017 et la coupe de France des Ligues. 

Le 18 mars 2017 : Stage régional à Coulaines et le 19 mars 2017 un stage départemental. 

 

 

4. Les résultats 

- Loisirs adultes : Le groupe loisirs s'est engagé dans quelques épreuves comme chaque année : les 

12 heures de la Faute sur Mer (3-4 juin 2017), le marathon de Berlin (8 participants), une voie verte à 

Thury Harcourt, la Rando Angevine (25 septembre 2016), les 6 heures de Laval (23 octobre 2016) et 

les 6 heures de Morlaix (10 septembre 2017). 

 

- Les compétiteurs : 

 

• Challenge Kid’s Roller 

23 participants, 4 médailles au challenge : Caitlyn et Matys  3
èmes

, Pierre-Eloy et Solène 2
èmes

 . 

 

• Challenge Speed Roller 

8 participants, 3 médailles au challenge : Martin 1
er

, Lucie 2
ème

, Matys 3
ème

. 

 

• Championnat départemental à La Ferté Bernard 

12 participants, 14 podiums dont 7 titres : 

- Médaille d’or : Caitlyn (fond), Pierre-Eloy (fond), Kassandra (fond), Loïs (vitesse et fond), 

Quentin (vitesse et fond) 

- Médaille d’argent : Laura (vitesse et fond), Noémie (vitesse et fond) 

- Médaille de bronze : Noa (vitesse et fond), Kassandra (vitesse) 

 

• Championnat régional piste à Mamers 

5 participants, 1 médaille d’argent (fond) et 1 médaille de bronze (vitesse) pour Loïs 

 

• Championnat régional route à Château-Gontier 

5 participants, 2 médailles d’argent (80m et fond) et 1 médaille de bronze (vitesse) pour Loïs 

 

• Championnat de France route à Valence d’Agen avec 2 participants 



 

4 

 

 

• Championnat de France piste à Valence d’Agen 

3 participants, médaille de bronze D2 (1000m) pour Loïs 

 

• Coupe de France de Roller de Vitesse, Lamballe et Coulaines avec 9 participants 

 

• Championnat de France Indoor à Dijon 

2 participants, 3 médailles dont 2 titres : 

- 1 médaille d’argent : Loïs (classement cumulé absolu) 

- 2 médailles d’or : Loïs (vitesse absolu, cumulé junior) 

 

• Championnat de France marathon à Calais 

1 participant 

 

• Championnat du monde master à Atila (Italie) 

1 participant : Manu, qui se classe 9ème 

 

 

Cette année encore a confirmé le bon esprit constaté la saison dernière. Nous poursuivons les 

échanges entre tous les patineurs, notamment avec tous les compétiteurs et participons ensemble à 

diverses courses. 

La qualité des cours dispensés, notamment par Laure, nous ont permis d'obtenir pour le club trois 

labels : pour son école, le roller pour tous et le roller compétition. 

 

 

Des remerciements sont adressés une nouvelle fois aux membres du comité pour leur 

dynamisme et leur soutien. 

Le président rappelle que la recherche des sponsors est primordiale et doit se faire toute l'année. 

Nous devons tous nous sentir concernés. D'ailleurs, nous proposons d'autres prestations pour les 

candidats qui sont disposés à nous aider. Nous avons éprouvé ces dernières lors du Grand national 

de cette année 2017. 

Nous allons donc poursuivre notre action et garder cet élan, en proposant des cours de qualité et 

garantir ainsi la pérennité de notre sport. 

 

Le rapport moral est adopté à l’unanimité. 

 

III. RAPPORT FINANCIER 

 

La trésorière présente les documents budgétaires dont les licenciés ont été destinataires. 

 

Les comptes ont été clos au 30 juin 2017, la durée de cet exercice étant de 12 mois. Le bureau 

a validé les comptes présentés.  

 

 

1. RECETTES 

 

Les recettes s'élèvent à plus de 46 923 €. Les principales recettes sont les suivantes : 

• Adhésions : 12 630 € avec 129 adhérents 

• Grand National :  - engagements : 3 723 € 

   - pub / mécénat : 2 300 € 

   - repas/ buvette : 4 970 € 
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• Stages vacances : 4 834 € 

• Subvention du centre national de développement du sport CNDS : 1 500 € 

• Produits animation : 2 649 € 

• Ventes diverses de matériels ou vêtements : 2 081 € 

• Location de rollers : 1 054 € 

 

2. DEPENSES 

 

Les dépenses restent stables par rapport à la saison précédente et s'élèvent à 40 455 €. Les dépenses 

sont réparties principalement comme suit :  

• Salaires et charges : 9 504 € 

• Dépenses Grand National : 8 754 €  

• Frais déplacement entraîneur : 1012 € 

• Frais déplacements compétiteurs : 2 934 € 

• Engagements aux compétitions : 2 020 € 

• Frais de licences : 3 052 € 

• Repas stagiaires : 2 578 € 

• Petit équipement : 2 056 € 

• Frais animation : 1 912 € 

Le résultat est donc agréablement positif à 6 428 €. Notre situation est positive cette année 

grâce aux efforts fournis par les membres du comité directeur et de nos bénévoles qui ont permis de 

développer des produits d'animation notamment avec la vente de brioches et de calendriers. Merci 

de continuer à nous soutenir. 

 

 

3. PREVISIONNEL 

 

Concernant le prévisionnel de la saison à venir, nous envisageons de faire globalement la 

même saison.  Nous espérons toujours plus d'adhérents pour subvenir aux salaires de notre salariée, 

ainsi que le développement de nos animations ponctuelles. 

 

La trésorière rappelle que les documents comptables sont consultables sur simple demande. 

 

 

Le compte de résultats 2016-2017 et le budget prévisionnel 2017-2018, sont adoptés à l’unanimité, 

tels que figurant ci-après. 
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IV. RAPPORT DES ENTRAINEURS ET ENCADRANTS  

 

1. Laure Guillard pour le groupe des jeunes loisirs 

 

Lors de la saison 2016-2017, 50 patineurs étaient présents le mercredi, divisés en deux groupes : 

débutants / perfectionnement, et 15 patineurs le samedi. 

20 patineurs ont disputé des KID’S ROLLER, petites courses de vitesses et d’agilité. Les patineurs ont 

rapporté 12 podiums, et 4 podiums au challenge, ce qui a permis à 8 d’entre eux de passer dans le 

groupe compétition. 

Pendant les vacances, des stages sont organisés, à la journée lors de la première semaine des petites 

vacances,  et à la semaine les deux premières semaines des vacances du mois de juillet. Il y avait une 

moyenne de 17 patineurs par stage. 

C’est aussi le moment de remercier toutes les personnes qui ont pu remplacer le coach sur certaines 

séances, ou bien qui sont venues aider lors de stages, portes ouvertes, etc… Et particulièrement à 

Cloé, Dylan, Antonin, Matéo, Noémie et Geneviève. Merci à vous ! 

On  espère la même saison cette année !!! 

 

 

2. Laure Guillard pour le groupe des compétiteurs 

 

Les compétiteurs sont divisés en deux groupes. Un groupe nommé « jeunes compétiteurs » de la 

catégorie super-mini à benjamin de niveau départemental et le second groupe à partir du niveau 

benjamin de niveau régional.  

 

• Le groupe « jeunes » était composé de 11 patineurs sur l’ensemble de l’année. Le mois de 

janvier, un mois phare pour l’entrée de nouveaux arrivants. A l’inverse, c’est aussi le moment de 

passer d’un groupe à un autre, comme celui des grands pour Noa et Théoden.  

 

Ces jeunes ont pu réaliser des courses départementales comme le championnat de Sarthe, mais aussi 

des speeds roller. Un ensemble de courses de vitesse accompagnées d’agilité en indoor (intérieur). Il 

y avait 4 patineurs présents à toutes les courses de speed et 4 patineurs qui ont pu essayer ce genre 

de manifestation à la dernière manche. Cette année, il y a 3 podiums au challenge speed (Lucie, 

Martin et Mathys). 

 

• Le groupe compétiteur quant à lui était composé de 16 patineurs.  

- La saison commence avec des compétitions en indoor : Nous avons les qualifications pour les 

championnats de France à Vannes et Bouguenais où Théoden, Noa et Laura réalisent leurs 1ères 

qualifications. Avec la participation de Loïs Salmon qui remporte 3 médailles et 3 titres. Quant au 

championnat de France à Dijon, Noa réalise son 1er championnat, accompagné de Loïs Salmon qui 

remporte 1 médaille et 2 titres ! Félicitation aux participants et au champion ! 

 

- Lors du championnat de Sarthe à La Ferté Bernard sur piste extérieure, 12 patineurs étaient 

présents, dont 6 nouveaux : Caitlyn, Pierre-Eloy, Lucie, Eloïse, Martin et Liame. 14 médailles sont 

rapportées, 7 titres et 8 patineurs qualifiés pour les championnats régionaux.  
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- Pour les championnats régionaux, seuls 6 patineurs ont pu se déplacer à Château-Gontier et à 

Mamers. Sur l’ensemble des deux ressortent 7 médailles de Loïs Salmon et 5 qualifications aux 

championnats de France.  

 

- Arrive le Grand National à Coulaines afin de préparer les championnats, avec 9 participants dont le 

1er Grand National pour Caitlyn, Pierre-Eloy et Antonin.  

 

- Un championnat de France piste et route à Valence d’Agen. Pour le 1er championnat, deux 

participants, Lois accompagné de Kassandra pour son 1er championnat de France route. Ces deux 

participants partent aussi au championnat de France piste accompagnés de Théoden réalisant son 

1er championnat de France. Loïs revient aussi avec 1 médaille en D2 et de très jolies places pour des 

courses de haut niveau ! 

 

- Un petit mot ensuite sur Emmanuel Sallé, le vétéran de notre groupe compétiteur. Il n’a pas pu 

réaliser de championnats de France cette année, mais des courses par équipe comme les 24H du 

Mans (3ème place en équipe de 5), les 12h de La Faute sur Mer (2ème place), un marathon en 

Mongolie Interieure (1ère place)… Sans oublier les  compétitions individuelles  avec la coupe de 

France à Lyon (3ème place), le championnat de France marathon à Calais (4ème place) et le 

championnat du monde marathon master en Italie (9ème place). 

 

- Ne finissons pas sans parler des compétiteurs d’endurance avec notre équipe jeune : Matthis, 

Antonin, Mathéo qui remporte des médailles aux 6h et 12h ! Et Noémie qui repart avec la 1ère place 

dans son équipe féminine au 24H du Mans. 

 

 

Je conclurai par un bilan positif de l’année. Certes, Coulaines a connu des moments difficiles de 

stress, de chutes, d’arbitrage… mais les patineurs arrivent ou commencent à garder patience pour 

mieux revenir. Résultats ou pas, les petits comme les grands ont appris de leurs erreurs et prennent 

des risques pour réussir. Tout ça dans la bonne ambiance ! 

Maintenant, bienvenue aux nouveaux dans le groupe et bon courage à tous pour la prochaine saison. 

 

 

3. Laure Guillard pour le groupe des loisirs adultes (piste) 

 

Il y avait une dizaine de patineurs sur la piste de roller cette année, pour y travailler les 

fondamentaux, la technique de patinage et faire des jeux. Des moments sympathiques avec des 

patineurs agréables, respectueux ayant l’envie de progresser ! 

Les loisirs ont aussi la possibilité de venir aux séances de préparation physique avec les compétiteurs. 

Certes, une séance à pieds, mais qui est réalisée dans la convivialité et ouverte à tous ! 

Certains réalisent aussi des randonnées, mais aussi des 6h, 12h, et marathon par équipe ou en 

individuel pour se surpasser. Parfois mélangés avec les compétiteurs, certains veulent gagner, alors 

que d’autres viennent pour se faire plaisir et rouler à leur rythme ! 
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4. Mathieu Hatier pour le groupe des loisirs adultes (freestyle) 

 

- PRESENTATION 

 

Le cours de freestyle du dimanche matin a été conçu il y a environ cinq ans pour servir de  socle 

commun à la randonnée et au freestyle. 

Tous les niveaux sont représentés et chacun doit être en mesure de trouver sa place, grâce 

notamment, à l'esprit de groupe et la bonne ambiance qui y règne. 

 

- LES OBJECTIFS 

 

L'objectif est double et n'a jamais changé depuis le départ. 

Il faut former les débutants à la randonnée pour sortir en toute sécurité et permettre aux confirmés 

de progresser en freestyle. 

 

- LA MISE EN OEUVRE 

 

Les cours du dimanche matin se déroulent en gymnase de septembre à avril, afin d'acquérir les bases 

nécessaires à la randonnée, sachant qu'en principe, un pratiquant régulier doit, au printemps, être en 

mesure de se diriger, de freiner, de sauter et de se retourner. 

A partir des beaux jours, les sorties permettent l'apprentissage de nouvelles techniques 

complémentaires mais plus dangereuses (descente, trottoirs, escaliers...).  

 

- LE BILAN DE LA SAISON 

 

1°) Former les débutants pour sortir en toute sécurité 

Le bilan des débutants est mitigé car pour la première fois depuis le début de la section  freestyle, 

certains débutants n'ont pas réussi à atteindre le niveau requis pour sortir en toute sécurité. 

La saison s'est donc arrêtée prématurément pour eux, à défaut d'encadrement suffisant. 

 

2°) Permettre aux confirmés de progresser 

Le beau temps a permis de faire beaucoup plus de sorties que d'habitude et de découvrir de 

nouveaux sites. 

 

Pour conclure, je dirais que la section freestyle a trouvé petit à petit sa place en accueillant débutants 

et confirmés. 

C'est la raison pour laquelle, il est plus que jamais nécessaire de poursuivre dans cette voie et 

d'assurer la continuité des cours toute l'année.  

  

Je vous souhaite à tous une très bonne saison à venir. 

 

 

V. QUESTIONS DIVERSES 

 

Il est évoqué les problématiques de mise à disposition des gymnases de Coulaines :  

- Pour la première fois, le club n’organisera pas cette saison de Speed Roller, en raison de la 

non-disponibilité d’un gymnase aux dates prévues au calendrier départemental. Cela remet 

en cause le déroulement du Challenge Speed Roller puisque trop peu de rencontres auront 

lieu cette année, tous les clubs n’ayant pas un gymnase adapté à l’organisation de ce genre 

de compétition. 
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- Le créneau du vendredi soir à la salle Molière, auquel avait droit la section depuis plusieurs 

années, nous a été retiré en début de saison. Le groupe composé de 15 à 20 patineurs doit 

désormais s’entrainer dans le couloir des vestiaires, souvent encombré de matériel. Cela 

pose un réel problème, en particulier de sécurité. 

 

 

------------- 

 

Le président clôt cette assemblée générale en invitant les participants à partager le verre de 

l'amitié. 


